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120 лучших 
почтовых 

работников
 

Во второе воскресенье июля 

традиционно отмечается День 

российской почты. В преддве-

рии этого праздника в Ставро-

поле наградили лучших сотруд-

ников краевого Управления 

федеральной почтовой связи. 

Поздравил почтовиков и ми-

нистр энергетики, промышлен-

ности и связи Ставропольского 

края Иван Ковалёв. Он побла-

годарил коллектив управления 

за слаженную работу, подчерк-

нув важность их каждодневно-

го труда:

– В век стремительного раз-

вития цифровых технологий 

почта остается важным зве-

ном коммуникаций: получить 

пенсию, отправить письмо, оп-

латить коммунальные услуги, 

оформить подписку. От про-

фессиональной работы каждо-

го из вас зависит надежность 

предоставляемых почтовых 

услуг. В любую погоду и время 

года вы остаетесь связующей 

нитью для ставропольцев, и за 

это вам сердечное спасибо. 

За достигнутые трудовые 

успехи и многолетнюю добро-

совестную работу 120 сотруд-

никам почтовых отделений 

региона вручили заслуженные 

награды: почетные грамоты и 

благодарности Министерства 

цифрового развития, связи и 

массовых коммуникаций РФ, 

краевого минпрома, Думы 

Ставропольского края, корпо-

ративные награды «Почты Рос-

сии».

Новые 
сооружения 

водопровода 
 

В краевой столице заверши-

лось строительство новой 

очереди очистных сооружений 

водопровода. Возведение до-

полнительных мощностей на-

чалось летом прошлого года, 

а сейчас специалисты подклю-

чили сложную систему очист-

ки воды  и используют ее для 

нужд города. 

– Процесс ввода в эксплу-

атацию новой очереди очис-

тных проходил постепенно. В 

тестовом режиме подключали 

к системе по одному фильтру, 

следили за его работой, про-

водили бактериологический 

и химический анализ. Сейчас 

вода из Сенгилеевского озера 

поступает во все девять филь-

тров, где проходит очистку. 

Объем производимой город-

ским «Водоканалом» чистой 

воды увеличился, как и плани-

ровалось, до 200 тыс. куб. м в 

сутки, – рассказал глава Став-

рополя Иван Ульянченко. 

Двухэтажное здание, где 

расположены системы очист-

ки, возвели на месте некогда 

существовавшей очереди. На 

площади порядка 4 тыс. кв. м 

построили девять фильтров 

и два резервуара для воды, а 

также проложили необходимые 

коммуникации, благоустроили 

прилегающую территорию. 

Напомним, ставропольский 

«Водоканал» снабжает водой 

не только полумиллионное на-

селение столицы региона, но и 

близлежащие населенные пун-

кты, в том числе Михайловск, 

Надежду, Грачевку, Татарку и 

другие. 

Около 600 человек со всей 
России, в том числе молодые 
семьи, активисты «Движения 
Первых», специалисты в области 
семейной политики, собрались 
вместе, чтобы обсудить актуаль-
ные проблемы и перспективы 
развития традиционных семей-
ных ценностей в России. 

–  Участники говорят о глав-
ном — о демографическом суве-
ренитете России, об укреплении 
института семьи, о том, как в 
современном мире сделать мно-
годетность нормой и традицией, 
которая раньше была настолько 
естественной для нашей страны. 
И наша семья Хусаиновых — тому 

СЕМЕЙНЫЕ  ЦЕННОСТИ
Семья из Ставрополя представляет регион 

на Всероссийском образовательном 
молодёжном форуме «Территория смыслов» 

прекрасный пример! – проком-
ментировал глава Ставрополя 
Иван Ульянченко.

Многодетные родители Алек-
сандр и Елена создали свою 
ячейку общества ещё в студен-
честве, а к 30 годам уже были 
родителями трех прекрасных 
детишек. Несмотря на много-
численные обязанности много-
детных родителей Александр и 
Елена продолжают свою актив-
ную деятельность не только на 
городском и краевом уровне, но 
и как участники международных 
и всероссийских проектов. 

Напомним, семья Хусаиновых 
представит край в финале Все-
российского конкурса «Семья 
года» в номинации «Многодет-
ная семья». Александр Хусаинов 
— директор музея Великой Оте-
чественной войны 1941–1945 гг. 

«Память» Ставрополя и благо-

творительного фонда «Чистая 

Память», общественный деятель 

и активист, член исполнительной 

дирекции мероприятий самого 

разного уровня: от городских до 

международных. Супруга Еле-

на — блогер и лингвист, знаю-

щий три языка, сейчас позна-

ет акушерское дело, активный 

волонтер и донор, в том числе 

костного мозга. Вместе они вос-

питывают двоих дочерей и сына. 

9-летная Лесана и 7-летний Олег 

— школьники. Лесана увлекается 

рисованием, посещает детскую 

художественную школу Ставро-

поля, ходит на плавание, Олег 

занимается в спортивной секции 

«кроссфит-кидс». А 4-летняя ма-

лышка Аврора с удовольствием 

ходит в детский сад. 

 В Солнечногорске Московской области в образовательном центре Мас-

терской управления «Сенеж» проходит XI молодежный форум «Террито-

рия смыслов». Ключевой темой форума, приуроченной к Году защитника 

Отечества и 80-летию Великой Победы, стало сохранение суверенитета 

России. На смене «Семья. Все начинается с семьи» регион и его столицу 

представляет многодетная семья Хусаиновых из Ставрополя. 

 Наши земляки на передовой ежедневно 

выполняют тяжелую, но необходимую 

работу по защите Отечества. А город 

поддерживает их здесь, в тылу. Большая 

заслуга в оказании помощи нашим бой-

цам принадлежит жителям Ставрополя.

 Так, деятельность волонтеров в городе 

курирует и объединяет молодежный центр 

«Победа». В центре проводят мастер-классы 

по изготовлению маскировочных сетей, сухих 

душей, сушек для обуви и других принадлеж-

ностей. Участники — все желающие: сотруд-

ники центров, волонтёры, студенты, пред-

ставители некоммерческих организаций, 
диаспор, студенческих отрядов, посетители 
молодежного пространства «Лофт». Все, кто 
неравнодушен к ставропольским защитни-
кам. Такие акции регулярно проходят в «Лоф-
те», а еще по всему городу – во множестве 
мастерских, организованных добровольца-
ми, активистами, общественниками и неком-
мерческими организациями. Любой житель 
может прийти сюда и внести свой посильный 
вклад в сбор необходимых предметов для по-
мощи нашим военнослужащим в зоне спец-
операции. Полезные мастер-классы прово-
дят в рамках различных мероприятий, при-
влекая студенческий актив и молодежные 
объединения города.

Волонтеры – для участников СВО 
– Вот уже три года мы плетем маскиро-

вочные сети, изготавливаем предметы быта, 
которые регулярно отправляются нашим 
защитникам – участникам специальной во-
енной операции. Лишь за первое полугодие 
2025 года удалось сделать и передать бой-
цам 2181 комплект сухого армейского душа, 
171 окопную свечу, 108 пар стелек для обуви, 
617 наборов сушек для обуви, 164 оберега, 
105 валиков, необходимых при медицинских 
манипуляциях в полевых условиях, 17 боль-
ших маскировочных сетей и, конечно, письма 
и рисунки наших школьников, – рассказал 
глава Ставрополя Иван Ульянченко.

Напомним, в июле город доставил очеред-
ной гумконвой в зону СВО, в том числе изде-
лия волонтеров. А всего с начала спецопера-
ции на передовую из Ставрополя отправили 
более 220 тонн груза.
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ВЫПУСК 
МОЛОДЫХ 

ЛЕЙТЕНАНТОВ
 

В Ставрополе состоялся торжест-

венный выпуск молодых офицеров 

полиции. На строевом плацу фили-

ала университета лейтенантам вру-

чили дипломы и нагрудные знаки 

об окончании вуза.
Позади пять лет обучения, и уже 

в ближайшее время 59 полицейских 
пополнят подразделения органов 
внутренних дел. Приказом начальни-
ка университета генерал-лейтенанта 
полиции Александра Симоненко всем 
выпускникам присвоено специальное 
звание «лейтенант полиции».

Мероприятие началось с выноса 
Государственного флага Российской 
Федерации под аккомпанемент оркес-
тра Культурного центра ГУ МВД России 
по Ставропольскому краю. Начальник 
филиала полковник полиции Юрий 
Сапронов зачитал поздравительную 
телеграмму заместителя министра 
внутренних дел страны генерал-пол-
ковника полиции Владимира Кубышко. 
В своём выступлении руководитель 
филиала пожелал молодым специалис-
там успехов в служебной деятельности 
и выразил уверенность, что знания, по-
лученные в стенах вуза, на долгие годы 
станут основой для профессиональных 
достижений каждого выпускника.

Поздравить выпускников, профес-
сорско-преподавательский состав 
и командиров прибыли заместитель 
начальника ГУ МВД России по Став-
ропольскому краю генерал-майор 
юстиции Владимир Кравченко, глава 
города Ставрополя Иван Ульянченко, 
начальник пограничного института 
ФСБ России генерал-майор Александр 
Морусов, представители органов госу-
дарственной власти, ветераны орга-
нов внутренних дел и другие почётные 
гости. Участники мероприятия вручили 

Бизнес-афиша на июль
Обзорные и производственные экскурсии по 

Ставрополю, бизнес-завтраки — в афише для 

предпринимателей.
Городской центр предпринимательства и госте-

приимства стал «оперативным центром» по оказа-
нию бизнес-услуг. 

– Уже в первом полугодии более 700 действующих 
бизнесменов проконсультировали по изменениям в 
законодательстве, получению грантов и субсидий. 
Такое же количество самозанятых обратились за 
консультацией, из них более ста граждан защитили 
свой бизнес-проект на получение социального конт-
ракта. Растет статистика популяризации предприни-
мательства, и по итогам пяти месяцев здесь оказали 
помощь в регистрации более полусотне субъектов 
предпринимательства, – рассказал глава краевой 
столицы Иван Ульянченко.

Напомним, до конца месяца в Ставрополе про-
должается прием заявок на получение субсидии 
субъектами малого и среднего предпринимательс-
тва, которые работают в приоритетных сферах де-
ятельности. Заявители могут получить финансовую 
поддержку до 600 тысяч рублей. Рассказать подроб-
ности и помочь собрать нужные документы могут 
специалисты городского Центра предприниматель-
ства и гостеприимства (ул. Ленина, 301).

Что еще интересного подготовил центр на июль, 
расскажем в ежемесячной бизнес-афише:

- 17 июля пройдет экскурсия на производствен-
ное предприятие ООО ЛВЗ «Стрижамент»  Цель – об-
мен опытом и получение полезной информации для 
предпринимателей. Ул. Назара Енина, 15 б, Участие 
бесплатно, по предварительной записи.

- 30 июля состоится бизнес-завтрак «От старта-
па к масштабу: как вырастить бизнес без потери ка-
чества». Ул. Ленина, 301 (конференц-зал городского 
Центра предпринимательства).

 Также работники центра (ул. Ленина, 301) напо-
минают, что каждый четверг ждут желающих на дне 
открытых дверей, где можно получить бесплатную 
консультацию по ведению бизнеса и его продвиже-
нию, а также выпить кофе в уютной атмосфере.

Мероприятия туристско-информационного цент-
ра:  

Сегодня, 15 июля, а также 25 июля – обзорная 
автобусная экскурсия по городу. 

А каждую субботу специалисты устраивают об-
зорные экскурсии «Знакомьтесь — Ставрополь».

Хотите записаться на мероприятие, получить бес-
платную консультацию? Обращай тесь по номерам 
телефонов:  8-905-4-456-456,   99-07-81. 

офицерам дипломы и нагрудные знаки 
об окончании вуза, произнесли напутс-
твенные слова и выразили признатель-
ность педагогам за подготовку квали-
фицированных кадров.

От имени выпускников выступила 
лейтенант полиции Анастасия Чайка. 

Торжественный выпуск завершился 
традиционными ритуалами: проща-
нием со знаменем вуза, возложением 
цветов к мемориалу сотрудникам и 
выпускникам филиала, погибшим при 
исполнении служебного долга, и про-
хождением торжественным маршем.
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«Маршрут памяти и милосердия» 
на Даниловском кладбище

В Ставропольском государственном медицинском университете 
стартовал второй этап Вахты Памяти.

В рамках этого события сотрудники центра изучения истории меди-
цины, пресс-центра и представители Ставропольского регионально-
го отделения Всероссийского общественного движения «Волонтеры 
Победы» посетили Даниловское кладбище. Они прошли «маршрутом 
памяти и милосердия», который соединил в себе имена выдающихся 
врачей – славу медицины и здравоохранения нашего края. 

Добровольцы и активисты посетили захоронения профессоров 
Николая Павлова, Рудольфа Гельтцера, Абрама Заславского, Петра 
Ковалевского, Полины Ревуцкой, Евгении Ставской, Ивана Хожаи-
нова, первого главного врача краевой больницы и ветерана Великой 
Отечественной войны Дмитрия Черновалова, известного врача и 
родного брата Риммы Ивановой – Владимира Иванова, выпускницы 
мединститута Ставрополя и дочери первого директора вуза Таисии 
Могильницкой.

«Во время посещения кладбища нам удалось убрать сорняки с за-
хоронений известных врачей, очистить надгробия от загрязнений и 
провести инвентаризацию состояния памятников. Также мы опреде-
лили дальнейший фронт работ по восстановлению и уходу за местами 
захоронения деятелей медицинской науки и практики», – сообщили в 
региональном отделении «Волонтёров Победы». 

Фото регионального отделения ВОД «Волонтёры Победы»

К аппаратно-программному комплексу «Безо-
пасный город» в Ставрополе подключено 189 
объектов – места с массовым пребыванием 
людей, административные здания, перекрестки 
и скверы. Это 3703 видеокамеры, информация 
с которых стекается в городскую ЕДДС, а да-
лее передается по прямым каналам в краевые 
МВД, ФСБ, УФСИН и Росгвардию. 

Кроме того, по информации городского комите-
та ГО и ЧС, на 46 объектах установлена 561 видео-
камера, более 80 из которых с расширенной сис-
темой аналитики: с модулем распознавания лиц, 
определения номеров транспорта, детектором 
скопления людей. Такая информация прозвучала 
на очередном заседании антитеррористической 
комиссии администрации города под руководс-
твом мэра Ивана Ульянченко. 

– Сегмент «Безопасный город» облегчает рабо-
ту служб: в этом году с его  помощью отработано 
свыше 160 запросов правоохранительных органов.  
Продолжается реализация дорожной карты по мо-
дернизации и развитию систем видеонаблюдения. 

Из городского бюджета мы выделили более 28 млн 
рублей на оборудование, до конца этого года сис-
темами видеонаблюдения оснастят  еще 11 объек-
тов, там установят всего более 60 видеокамер. Сре-
ди локаций — транспортные развязки, территории 
вблизи социальных объектов и популярных мест от-
дыха, скверы и проспекты, достопримечательные и 
памятные места, – отметил Иван Ульянченко.

Дежурные службы ежедневно проверяют рабо-
тоспособность оборудования в местах массового 
пребывания людей, в случае необходимости мак-
симально оперативно устраняют неполадки.

Он также отметил, что сегмент должен расши-
ряться. Теперь при планировании благоустройства 
зон отдыха и скверов привлекаются представители 
правоохранительных органов для решения вопроса 
о необходимости установки систем видеонаблюде-
ния. В случае положительного решения в проектах 
закладываются соответствующие расходы. 

Напомним, в прошлом году к общей системе 
«Безопасный город» подключили еще шесть попу-
лярных скверов и транспортных развязок, а также 
одну остановку. Кроме того, модернизировали обо-
рудование еще на 14 объектах.

СИСТЕМ ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ  СТАНЕТ БОЛЬШЕ

 За первые две недели с начала 
запуска в Ставрополе новых трол-
лейбусных маршрутов №13 «Исто-
рический парк – ж.-д. вокзал» и  № 6
«Ул. 45-я Параллель - мемориал 
«Танк» ими воспользовались при-
мерно 13,5 тысячи пассажиров.

– Благодаря новым троллей-

бусам с возможностью автоном-

ного хода в 20 км мы смогли за-

пустить их в те районы, где нет 

контактной сети – по Российско-

му проспекту, улицам Щипакина 

и 45-я Параллель. Для многих 

горожан троллейбусы – неотъ-

емлемая часть транспортной 

инфраструктуры, экологический 

транспорт, без которого сложно 

представить краевой центр. Не-

смотря на то, что новые машины 

НОВЫЕ ТРОЛЛЕЙБУСЫ РАДУЮТ ПАССАЖИРОВ
работают совсем недавно, ими 
пользуются очень активно, в 
часы пик троллейбусы перевозят 
около 100 пассажиров, – отметил 
министр дорожного хозяйства 
и транспорта Ставропольского 
края Евгений Штепа.

Напомним, новые троллей-
бусы вышли на линию 1 июля. 
В рамках инфраструктурного 
проекта «Комплексное развитие 
городского наземного электри-
ческого транспорта» было при-
обретено 45 единиц техники.
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О
чередной брифинг прошел 

в Региональном информа-

ционном центре, который 

работает на базе государствен-

ного аграрного университета в 

Ставрополе. Официально тема 

пресс-конференции звучала 

так – «Вода, отходы, благоус-

тройство». Министр жилищ-

но-коммунального хозяйства 

Ставропольского края Алек-

сандр Рябикин рассказал, как 

в регионе продвигается модер-

низация объектов водоснабже-

ния, и остановился на работе 

нового регионального операто-

ра по обращению с твердыми 

коммунальными отходами.

Застарелая 
проблема

Начал министр с очень актуаль-
ной для нашего края, особенно в 
жаркий летний период, ситуации 
с водоснабжением населения. 
Александр Рябикин отметил, что 
общая протяженность объектов 
отрасли в регионе превышает 20 
тысяч километров. Средние по 
Ставрополью показатели износа 
сетей водоснабжения, увы, не ра-
дуют, и составляют 75–80%. Для 
решения этой проблемы в крае 
ежегодно проводят мероприя-
тия по ремонту, модернизации и 
строительству новых объектов. 
Финансирование на эти цели пос-
тупает из ряда источников, в том 
числе из краевого бюджета. Как 
акцентировал глава коммуналь-
ного ведомства, именно такую за-
дачу ставит губернатор Владимир 
Владимиров. 

  «Решить проблему за год-два 
ни физически, ни финансово не-
возможно. Этот процесс должен 
быть постоянным», – добавил 
Александр Рябикин.

Последние капитальные вло-
жения в систему водоснабжения 
Ставрополья датированы 70-ми 
годами предыдущего столетия. 
Лишь в последние годы ситуация 
начала меняться в лучшую сторо-
ну. Только за 2024-й на эти цели 
было выделено порядка восьми 
миллиардов рублей, в том числе 
и из региональной казны. Важно, 
что все снабжающие население 
водным ресурсом организации 
региона действуют в рамках еди-
ного предприятия, а это позво-
ляет консолидировать работы по 
модернизации сетей.

Серьезная 
реконструкция 
в Ставрополе 

и не только
В последнее время были вы-

полнены масштабные работы, в 
частности реконструкция водово-
да в Ставрополе. Это позволило 
увеличить подачу воды для жите-
лей краевой столицы, а также со-
седних Шпаковского и Грачевско-
го округов на 50 тысяч кубических 
метров в сутки. 

Также идет реконструкция 
на очистных водных объектах в 
Ипатове, Дивном, Затеречном, 
Новотроицком, Благодарном, 
где модернизация затрагивает 
медленные фильтры и отстойни-
ки. Кроме того, проходит очистка 
водоемов-накопителей, замена 
фильтров и другие важные дейс-
твия. Главной поставленной зада-
чей является увеличение подачи 
воды для жителей этих населен-
ных пунктов в летний сезон. До 
конца нынешнего года данные ра-
боты будут завершены. Министр 
сообщил на брифинге: «В этих 
территориях проводится целый 
комплекс мероприятий, который 
даст возможность увеличить по-
дачу ресурса для населения от 3 
до 8 тысяч кубических метров в 

жилищно-коммунальное хозяйство

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ  – 
ВОДОСНАБЖЕНИЕ И ОТХОДЫ

сутки».
Решаются проблемы с подачей 

воды в Предгорном, Петровском, 
Кочубеевском и Минераловодс-
ком округах Ставрополья. Как от-
метил министр, с наступлением 
жары традиционно увеличивается 
число жалоб на перебои со снаб-
жением этим важным ресурсом. 
Особенно остро вопрос стоит в 
Кочубеевском муниципальном 
округе. В настоящее время идет 
реконструкция очистных соору-
жений Казьминского группового 
водопровода. Работы ведутся 
силами региональных ресурсных 
организаций под контролем ре-
гионального министерства ЖКХ, а 
завершить их планируется до кон-
ца этого года.

– С учетом технологических 
особенностей производимых 
работ возникла необходимость 
снизить объем подачи воды при-
мерно на 3–5 тысяч кубических 
метров в сутки, – добавил Алек-
сандр Рябикин. – В этой связи 
просим жителей понять необхо-
димость временного ограничения 
для обеспечения дальнейшей экс-
плуатации систем и повышения их 
надежности.

Групповой водовод, постро-
енный еще в 1940–50-х годах в 
Светлограде, запланирован к 
ремонту уже в текущем году. Ра-
боты будут осуществляться по 
национальному проекту «Модер-
низация инфраструктуры». На эту 
реконструкцию в столице Петров-
ского округа выделены средства 
из краевой казны, а курировать 
восстановление системы будет 
региональное министерство жи-
лищно-коммунального хозяйства. 
По словам его главы, в прошлом 
году приходилось останавливать 
подачу воды для Светлограда и 
близлежащих территорий, что-
бы устранить утечки и избежать 
аварийных ситуаций. В 2025-м 
начнется капитальный ремонт ос-
новных и наиболее проблемных 
участков этого группового водо-
вода, чтобы обеспечить стабиль-
ную подачу ресурса.

В Буденновске строится водо-
вод от водохранилища, что позво-
лит создать большее количество 
разводящих сетей и увеличить 
объем подаваемой «живительной 
влаги» в дома жителей. Заказчи-
ком работ является министерс-
тво строительства и архитектуры 
Ставрополья, а средства на их 
проведение по поручению губер-
натора Владимира Владимирова 
направляются из регионального 
бюджета. Кроме того, в прикумс-
ком городе реализуются мероп-
риятия по замене сетей.

Курортам 
без воды нельзя

На Кавказских Минеральных 
Водах разрабатывается проект 
по увеличению объема водоснаб-

жения. По словам Александра Ря-
бикина, существующих ресурсов 
для полноценного развития этой 
курортной территории Ставропо-
лья явно недостаточно. Только по 
предварительным оценкам, для 
удовлетворения потребностей и 
реализации потенциала развития 
КМВ необходимо дополнительно 
обеспечить около 120–150 тысяч 
кубических метров водного ре-
сурса в сутки. 

В рамках проработки данного 
вопроса подготовлен соответс-
твующий проект, который сейчас 
находится на стадии изучения и 
согласования с потенциальными 
партнерами. Министр добавил, 
что ведутся переговоры с не-
сколькими институтами развития 
и финансовыми организациями, 
имеющими опыт реализации по-
добных проектов и способными 
обеспечить необходимые условия 
для заключения концессионных 
соглашений или иных форм со-
трудничества. В настоящее время 
специалисты изучают все финан-
совые нюансы, технологические 
аспекты и юридические вопросы 
для того, чтобы выбрать наиболее 
эффективный путь по реализации 
проекта.

Глава министерства жилищно-
коммунального хозяйства Став-
рополья резюмировал: «Наша ос-
новная задача заключается в том, 
чтобы не только создать условия 
для стабильного водоснабжения 
Кавказских Минеральных Вод, но 
и обеспечить его долгосрочную 
эффективность и пользу для на-
селения, бизнеса и туристичес-
кой сферы региона. В ближайшее 
время ожидается окончательное 
решение по формату исполнения 
проекта, после чего начнется его 
практическая реализация».

Бесхозные системы 

и рост тарифов
На Ставрополье обнаружено 

свыше полутысячи километров 
бесхозных систем водоснабже-
ния. Спикер брифинга отметил, 
что на таких объектах невозмож-
но проводить работы, и в этой 
связи необходимо ставить их на 
баланс края. Постепенно число 
бесхозных сетей уменьшается, а 
работа по их выявлению в реги-
оне ведется давно совместно с 
органами местного управления, 
снабжающими население вод-
ным ресурсом организациями и 
правительством региона. Если 
говорить о том, как возникают 
такие «ничейные» системы, то, 
как правило, они остаются после 
прекращения работы какой-либо 
организации или еще от предпри-
ятий, хозяйствовавших в советс-
кое время. Постепенно число бес-
хозных сетей в крае уменьшается, 
и на сегодняшний день удалось 
поставить на учет более 500 кило-
метров таких водоводов. 

С 1 июля в крае 
изменилась оплата 
коммунальных услуг. 
По словам министра, 
это необходимая мера, 
связанная с инфляцией: 

«Мы понимаем, что 
и услуги, и средства 
производства растут 

в цене. Если не будут 

приниматься решения по 
изменению тарифов, то 
не смогут и выполняться 

задачи по модернизации 

и строительству 

коммунальных объектов». 

Александр Рябикин акценти-
ровал внимание представителей 
средств массовой информации 
на том, что изменение тарифов 
на жилищно-коммунальные услу-
ги дает возможность продолжать 
процесс модернизации сетей, в 
том числе и на Ставрополье. 

Также глава коммунального ве-
домства рассказал, что для сни-
жения нагрузки на жителей регио-
на из краевой казны снабжающим 
население ресурсом организаци-
ям выделят около 1,8 миллиарда 
рублей. И это финансирование 
позволит предприятиям отрасли 
выдержать инфляционные про-
цессы.

Вывоз мусора 
с площадок 

и новый регоператор
На пресс-конференции про-

звучало, что региональные опера-
торы по обращению с твердыми 
коммунальными отходами долж-
ны держать на контроле вывоз му-
сора с контейнерных площадок. 
Именно к ним при возникновении 
проблем первым делом необходи-
мо обращаться гражданам. В слу-
чае неисполнения регоператором 
указанных выше обязанностей в 
крае есть достаточное количество 
контролирующих органов – ре-
гиональные министерство ЖКХ и 
управление государственной жи-
лищной инспекции, прокуратура 
и администрации муниципальных 
территорий.

Отдельно министр остановился 
на том, что общество с ограничен-
ной ответственностью «Комбинат 
благоустройства», которое ранее 
занималось вывозом твердых 
коммунальных отходов на восто-
ке Ставропольского края, явно не 
справлялось со своими задачами. 
С 1 июля текущего года на этой 
территории работает компания 
«ЭкоСтрой», которая приступила к 
выполнению своих обязанностей.

– Нам действительно поступа-
ло много обращений с жалобами 
на работу «Комбината благоуст-
ройства» и от жителей, и от муни-
ципальных образований, – объяс-
нил министр ЖКХ Ставрополья. 
– Губернатор акцентировал вни-
мание на этом вопросе, и с 1 июля 
свою деятельность на востоке 
края, куда входят Буденновский, 
Арзгирский и Левокумский муни-
ципальные округа, осуществляет 
другой региональный оператор. 

По словам спикера, «Эко-
Строй» вовсе не является новой 
для Ставрополья организацией. 
Регоператор сейчас работает  в 
другой зоне, отвечая за  Бла-
годарненский, Новоселицкий и 
Александровский муниципальные 
округа. Глава края Владимир Вла-
димиров распорядился   в течение 

десяти дней привести в порядок 
восточную территорию с учетом 
смены регионального оператора. 
Это серьезная задача для новой 
организации, и постепенно рабо-
та налаживается. Есть необходи-
мые машины и техника, а также 
составлены и согласованы с ор-
ганами местного самоуправления 
графики вывоза твердых комму-
нальных отходов.

Раздельный сбор 
и экопромпарк

В Ставропольском крае рабо-
тают одиннадцать мусоросорти-
ровочных линий, которые позво-
ляют отделять полезные фракции 
отходов. После этого пластик пос-
тупает на заводы по переработке, 
где из него производится про-
дукция в широком ассортименте 
– от архитектурных элементов до 
материалов для благоустройства 
общественных территорий. Алек-
сандр Рябикин подчеркнул, что 
переработка отходов является 
не только технологическим про-
цессом, но и вопросом культуры 
обращения с мусором. Жителям 
необходимо соблюдать правила 
сбора и сортировки отходов. Ми-
нистр резюмировал: «Бумагу нуж-
но выбрасывать в один контейнер, 
стекло – в другой, и пластик соби-
рать отдельно. Только при таком 
подходе эффективность системы 
значительно возрастает».

Здесь автор позволил себе 
вставить собственные «пять ко-
пеек»: «Являясь убежденным 
сторонником раздельного сбора 
мусора, я регулярно выбрасываю 
пластиковые отходы в отдельный 
контейнер. С удовольствием де-
лал бы это и с другими видами 
мусора, но специальных баков ни 
для бумаги, ни для стекла, ни для 
металла, ни для бытовой техники, 
как это должно быть в идеале, в 
нашем дворе нет и, по-моему, в 
ближайшей перспективе не пред-
видится. Поэтому красиво про-
декларированное стремление к 
сортировке бытовых отходов на 
самой первой стадии их накопле-
ния очень нуждается в практичес-
ком подкреплении. Понимаю, что, 
прежде всего, это задача регио-
нальных операторов по обраще-
нию с ТКО, и на них в этом направ-
лении со стороны исполнительной 
власти нашего субъекта необхо-
димо настойчивое влияние». 

Строительство экопромыш-
ленного парка в Невинномысске 
должно завершиться до конца 
текущего года. Так называют объ-
единение производителей това-
ров и услуг, желающих улучшить 
экономическое состояние и эко-
логическую обстановку путем сов-
местного управления природны-
ми ресурсами – энергией, водой 
и материалами. Работая вместе, 
производители рассчитывают 
получить коллективный эффект, 
который будет больше, чем они 
имели бы по отдельности.

Министр жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Ставропольского 
края Александр Рябикин сообщил, 
что процент перерабатываемого в 
крае мусора с запуском объекта в 
«городе химиков» увеличится. По-
явятся новые рабочие места, что 
положительно повлияет на эко-
номику. Финансирование работ 
ведется как из регионального, так 
и из федерального бюджета. Ад-
министративное здание экопро-
мышленного парка готово на 56%, 
а также началось строительство 
объектов по переработке пласти-
ка и стекла.

Подготовил
 Олег ЧЕСНОКОВ.

Фото  Валерии АЛТУХОВОЙ
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 На Ставрополье на минувшей неделе стар-
товала общероссийская социальная кам-
пания «ПРОдвижение БЕЗопасности». Про-
ект направлен на защиту самых уязвимых 
участников дорожного движения – пешехо-
дов. Программа стала одним из ключевых 
инструментов федерального проекта «Бе-
зопасность дорожного движения» нового 
президентского нацпроекта «Инфраструк-
тура для жизни», она  объединяет усилия 
федерального экспертного сообщества и 
каждого участника дорожного движения в 
создании безопасной транспортной среды. 

Первые мероприятия проекта в нашем 
регионе состоялись в Ставрополе. О це-
лях и задачах кампании и в целом о том, 
что делается в крае для обеспечения безо-
пасности всех участников дорожного дви-
жения, представителям средств массовой 
информации рассказали на большой кон-
ференции, которую собрали в управлении 
краевой Госавтоинспекции.

Динамика 
положительная, 

но проблемы есть
Со вступительным словом к участникам 

и гостям обратился заместитель начальни-
ка управления Госавтоинспекции ГУ МВД 
России по Ставропольскому краю полков-
ник полиции Янис Азов.

– В нашем регионе сегодня происходит 
значимое событие, в котором в течение 
нескольких месяцев примут участие де-
сятки тысяч жителей Ставрополя и края. 
Основное внимание кампании направлено 
на снижение аварийности с участием пе-
шеходов, а также на формирование куль-
туры безопасного поведения на дорогах. 
Для Госавтоинспекции работа по предуп-
реждению аварийности остается одним из 
приоритетных направлений деятельности, 
– отметил Янис Васильевич.

Постоянная профилактическая работа 
ведомства дает свои результаты. В своем 
выступлении полковник привел некоторые 
цифры, в целом отметив положительную 
динамику по снижению числа ДТП, а также 
пострадавших и погибших в них участников.

Как прозвучало, в 2024 году на автодо-
рогах Ставрополья зафиксировано сниже-
ние дорожной смертности пешеходов на 
2,3%, количество погибших сократилось на 
8,7%. По итогам первого полугодия 2025-го 
снижение по числу ДТП составило 25%. Но, 
несмотря на эти данные, уровень травма-
тизма и смертности среди пешеходов ос-
тается высоким.  

В текущем году в результате 
59 ДТП 16 человек погибли, 

44 получили травмы различной 

степени тяжести. Каждый 

третий пешеход стал жертвой при 

движении в темное время суток, 
в результате 83 таких аварий 

22 человека погибли, 64 были ранены. 

При этом только 
в 12 случаях пешеходы 

использовали световозвращающие 
элементы на одежде. 

Как отметил Янис Азов, каждое пя-
тое ДТП, в котором пострадали и погибли 

сохрани жизнь

БЕЗОПАСНОСТЬ НА ДОРОГАХ –

люди, происходит с участием пешеходов. В 
отличие от водителей и пассажиров транс-
портных средств они ничем не защищены 
от внешних рисков и угроз. Именно поэто-
му наезды на них характеризуются высокой 
тяжестью последствий, особенно  на трас-
сах вне населенных пунктов, где разрешен-

ная скорость движения значительно выше.

С наступлением лета возрастает риск 

участия в ДТП несовершеннолетних пеше-

ходов. В июне этого года в крае в 10 ДТП 

уже пострадали 19 детей и, к сожалению, 

один погиб. Но и здесь с начала года отме-

чается положительная тенденция  – сниже-

ние количества ДТП с участием несовер-

шеннолетних пешеходов составило 28 %. 

– Сокращение детского дорожно-транс-

портного травматизма – это, прежде все-

го, результат работы, проводимой во вза-

имодействии с органами образования и 

значительный вклад каждого родителя в 

привитие навыков безопасного поведе-

ния на дороге, – отметил спикер. – Только 

в текущем году проведено более 1300 ме-

роприятий по профилактике ДТП с детьми 

в дошкольных учреждениях, в  образова-

тельных организациях – еще более  девяти 

тысяч. 

Еще один момент, который затронул 

полковник полиции, это то, что обеспече-

ние безопасности дорожного движения 

– комплекс мер, включающих реализацию 

ряда мероприятий по предупреждению 

совершения ДТП, в том числе инженерно-

го характера, направленных на создание 

комфортных условий для движения пеше-

ходов. Так, по инициативе Госавтоинспек-

ции в 2024 году в крае было оборудовано 

искусственными неровностями более 50 

переходов в местах массового скопления 

людей, в 2025-м – уже установлено свы-

ше180 светофорных объектов с информа-

ционными световыми секциями бело-лун-

ного мигания. 

– Но, несмотря  на весь спектр принима-

емых мер профилактического и инженерно-

го характера, следует не забывать, что га-

рантом безопасности дорожного движения 

в первую очередь являются сами его учас-

тники, уровень  правосознания и правовой 

культуры каждого из нас, – подчеркнул 

Янис Васильевич. – Уверен, что проведе-

ние социальной кампании в нашем регионе 

будет способствовать продолжению по-

ложительной динамики сокращения числа 

зарегистрированных дорожных происшес-

твий с участием пешеходов и совместными 

усилиями нам удастся научить участников 

культуре безопасного движения.

Прививать культуру 
надо с детства

Как отметила на пресс-конференции 
заместитель министра образования Став-
ропольского края Ольга Малик, проезжая 
часть была и остается основной угрозой 
для детей. Несовершеннолетние могут по-
лучить самые различные травмы, допуская 
элементарные нарушения – переход дороги 
в неположенном месте или на красный свет, 
игры на проезжей части или вблизи дороги 
и другие. Большое  количество случаев де-
тского дорожно-транспортного травматиз-
ма происходит при неправильной перевозке 
детей-пассажиров. Никто не отменял риски 
для ребят, которые используют в качестве 
передвижения различные средства инди-
видуальной мобильности – а сейчас очень 
распространены моноколеса, самокаты, 
гироскутеры. Это уже не просто игрушка, а 
средство быстрого передвижения. 

На территории Ставрополья проводится 
масса мероприятий по профилактике бе-
зопасности движения. Их организаторами 
выступают министерства образования и 
дорожного хозяйства и транспорта края, 
Госавтоинспекция, исполнительные органы 
региона, органы управления, обществен-
ные и образовательные организации. 

– Мы проводим очень много практико-
ориентированных мероприятий для школь-
ников по образовательным программам – 
«Улица полна неожиданностей», «В стране 
дорожных знаков», «Движение пешеходов 
и автомобилей», акции по предупреждению  
детского дорожно-транспортного травма-
тизма «Заметный пешеход», «Марафон 
ПДД 26», конкурс на лучшую организацию 
деятельности по профилактике  детского 
дорожно-транспортного травматизма. На 
постоянной основе во всех образователь-
ных организациях проводятся информа-
ционно-пропагандистские мероприятия с 
большим охватом ребят – лекции, семина-
ры,  беседы, инструктажи, родительские 
собрания, где мы привлекаем в работу и 
родителей. Проводим информационно-
разъяснительные беседы о поведении на 
улице, дорогах, в транспорте, о правилах 
использования СИМ и велосипедов, – пе-
речислила Ольга Андреевна.

Все программы, как показывает прак-
тика, весьма эффективны, на Ставрополье 
они реализуются благодаря в том числе 
федеральному проекту «Безопасность 
дорожного движения» нацпроекта «Инф-
раструктура для жизни», исполнителем 
которого является министерство дорож-

ного хозяйства края, а соисполнителями 
минобр и Главное управление МВД Рос-
сии по СК. В рамках проекта организована 
системная работа  как со школьниками и 
студентами, так и с родителями. Созданы 
условия для вовлечения детей и молодежи 
в деятельность по профилактике дорожно-
транспортного травматизма – с этой целью 
успешно работают в крае лаборатории бе-
зопасности и центры безопасности дорож-
ного движения, о которых также рассказа-
ла заместитель министра образования.

Что касается лабораторий безопас-
ности, они стали создаваться в России по  
инициативе  Министерства просвещения в 
2020 году.  Два таких мобильных комплекса 
есть и у нас в крае – в селе Московском и 
в Пятигорске. По сути своей это микроав-
тобус, оснащенный всем необходимым для 
обучения правилам дорожного движения. 
Он может передвигаться по территории 
края, в школы, детские летние лагеря. Со-
трудники лаборатории выезжают согласно 
утвержденному графику и посещают в пер-
вую очередь те территории, где фиксиру-
ется наибольшее количество ДТП, расска-
зала Ольга Малик. В этом году выполнено 
уже 58 выездов с охватом в 10 тысяч ребят, 
до конца лета лаборатории безопасности 
планируют осуществить еще 47 выездов. 
Детям показывают видеоролики, дают воз-
можность в виде игры побыть пешеходом и 
водителем. Такие практико-ориентирован-
ные занятия ребятам очень нравятся.

Центры по профилактике детского 
травматизма были созданы в рамках ре-
ализации предшественника нацпроекта 
«Инфраструктуры для жизни» – «Безопас-
ные качественные дороги». Их создавали 
в населенных пунктах с населением более 
50 тысяч человек. В крае работают девять 
таких точек: в Ставрополе, Пятигорске, 
Ессентуках, Минеральных Водах, Георги-
евске, Михайловске, Невинномысске, Кис-
ловодске и Буденновске.  Центры стацио-
нарны и включают автогородок с разметкой 
и дорожными знаками, кабинет с пособия-
ми для теоретических занятий. Современ-
ное оборудование позволяет использовать 
программные комплексы по ПДД «Веселый 
светофор», «Дорожные знаки», детский 
тренажер, где каждый может себя почувс-
твовать водителем на дороге, и другие тех-
средства. В Ставрополе в 2019 году на базе 
ДК имени Ю. Гагарина был создан краевой 
Центр по безопасности дорожного движе-
ния – он аккумулирует основную работу по 
организации филиалов в округах, монито-
рит и анализирует ситуацию в крае, здесь 
повышают квалификацию сотрудники об-
разовательных организаций, проводятся 
встречи с руководителями и командирами 
ЮИД, оказывается методическая помощь 
всем муниципалитетам по организации 
этой работы на местах.

Ольга Малик также рассказала о попу-
лярных в школьной среде отрядах юных 
инспекторов движения. Отряды ЮИД за-
родились в 1973 году и уже  более полуве-
ка действуют и в нашем крае. На сегодня 
создано свыше 750 таких отрядов, которые 
объединяют более 13 тысяч ребят. 

– Отряды работают в течение всего года и 
не прекращают деятельность в период лет-
них каникул. Стать участником очень прос-
то,  главное – иметь активную гражданскую 
позицию и желание рассказывать сверс-
тникам, а иногда и взрослым о правилах 
дорожного движения. Каждый ребенок мо-
жет обратиться в своей школе непосредс-
твенно в отряд ЮИД, через классного руко-
водителя или администрацию учреждения. 

Старт социальной кампании дала пресс-конференция в Госавтоинспекции

В крае отряды ЮИД охватывают около 13 тысяч школьников Основные правила безопасности – на заметных баннерах
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ДЕЛО ОБЩЕЕ
Мы всегда рады, когда дети приходят по 
собственной инициативе, – отметила Оль-
га Андреевна.

И еще один отдельный пласт масштаб-
ной работы по воспитанию культуры безо-
пасности по линии минобра – это работа с 
родителями. К примеру, краевой универси-
тет педагогических знаний для родителей, 
к проведению мероприятий здесь также 
привлекают автоинспекторов.  В 2025 году 
прошло девять занятий, затрагивающих 
образовательную деятельность, воспи-
тательную, профилактику различных по-
ведений детей, и всегда уделяется время 
проблемам безопасности дорожного дви-
жения. Также на регулярной основе про-
водится конкурс родительских агитбригад 
– «На дороге не зевай, ПДД соблюдай» и 
мероприятия иных форматов. Как отметила 
спикер, родители с удовольствием прини-
мают участие в активностях вместе со сво-
ими детьми и именно такой формат взаи-
модействия особенно важен, когда дети на 
примере взрослых наблюдают и впитывают 
необходимые знания, касающиеся ПДД. 

Мода на безопасность
Важность создания такого понятия и 

восприятия подчеркнул на конференции 
руководитель Совета отцов Ставрополь-
ского края Александр Резюк.

Эта общественная организация играет 
не последнюю роль в развитии понимания 
нынешним поколением важности привить 
культуру безопасности поведения. 

Как рассказал Александр Александро-
вич, сейчас по стране проводится акция 
«Безопасность детства», в которую активно 
включился и Совет отцов России, она про-
ходит в более 70 субъектах страны.  Основ-
ная задача – привлечь внимание не только 
детей, но и взрослых, потому что зачастую 
дети получают знания в школах, а после 
нередко сталкиваются с тем, что родители 
пренебрегают этими знаниями, нарушая, 
таким образом, и сам процесс образова-
ния и, соответственно, восприятие детьми 
нужной информации.  

Совет  отцов края часто проводит ме-
роприятия с Госавтоинспекцией. Одни из 
самых ярких и результативных примеров – 
«Безопасное такси». В течение двух лет сов-
местно с автоинспекторами представители 
совета вызывали такси с целью поездки с 
ребенком и проверяли – будет ли детское 
удерживающее устройство в машине. И в 
последнее время нарушений практически 
не было – водители добросовестно приез-
жают с детскими автокреслами. 

Еще один пример акции  – «Безопасная 
перевозка детей». В поле ее внимания ро-
дители, везущие своих чад в детский сад. 
Зачастую  поездка производится с наруше-
ниями. 

– Когда просто наказывают стражи до-
рожного порядка  – одно дело, а если еще 
в этот момент вместе с сотрудниками Гос-
автоинспекции общаются с нарушителем 
такие же родители, это дает свои плоды. 
Многие начинают осознавать, что безо-
пасность детей, самого дорогого, что есть 
в нашей жизни, находится в их руках, – от-
метил Александр Резюк. – Важно создать 
моду на безопасность,  на ментальном 
уровне:  если мы сами станем «взрослее» 
и не будем совершать нарушений, которые 
сегодня приводят к травмам и гибели де-
тей и в целом наших граждан, то число тра-
гедий заметно снизится. Все вместе будем 
над этим работать.

Хорошие дороги, 
тротуары и переходы – 

тоже безопасность
Еще одним спикером выступила замес-

титель министра дорожного хозяйства и 
транспорта Ставропольского края Викто-
рия Соловьева.

Как отметила Виктория Викторовна, в 
рамках национального проекта «Инфра-
структура для жизни» реализуются ме-
роприятия, которые в первую очередь на-
правлены на снижение аварийности и, как 
следствие, смертности на дорогах. Бла-
годаря этому в Ставропольском крае при 
проведении дорожных ремонтных работ 
осуществляется комплексный подход: не 
только обновление полотна, но и обеспе-
чение объектов средствами безопасности 
– установка дорожных знаков, барьерных 
и пешеходных ограждений, светофорных 
объектов, замена и установка освещения, 
обустройство пешеходных переходов.

Кроме того, министерство ежегодно 
оказывает финансовую поддержку му-
ниципальным образованиям края в виде 
предоставления субсидий для проведения 
дорожных работ. Причем по поручению 
главы региона больше половины краевого 
дорожного фонда выделяется именно на 
ремонт и реконструкцию местных дорог.

Еще одна инициатива губернатора Вла-
димира Владимирова – особое внимание 
обновлению и строительству дорог, веду-
щих к общеобразовательным учреждени-
ям. С этой целью в 2024-м была запущена 
программа «Дорога в школу». 

В прошлом году на Ставрополье 
были приведены в нормативное 

состояние 25 участков 
протяженностью более 

17 км, также с обязательным 

обустройством пешеходных 

переходов искусственными 

неровностями, установкой 

дорожных знаков, светофорных 
объектов, ограждений и так далее. 
Эта работа будет продолжена в соот-

ветствии с утвержденной программой до-
рожной деятельности вплоть до 2030 года.

Акция стартовала
Об инициативе, ее целях, задачах и 

ожидаемом эффекте подробно рассказал 
эксперт проекта «Социальная кампания» 
Ярослав Костицин, к слову, наш земляк – 
уроженец города Благодарного. 

По словам спикера, социальная кам-
пания «ПРОдвижение БЕЗопасности» уже 
не первый год реализуется на террито-
рии нашей страны. Однако в этом году 
ее масштаб значительно расширен.  Ра-
нее мероприятиями были охвачены в год 
порядка 10–15 самых проблемных, по 
статистике травматизма в ДТП, регионов 
России. В этом году в кампании принима-
ют участие 40 субъектов, практически по-
ловина страны. 

– Социальная  кампания имеет положи-
тельную обратную связь по опыту регионов, 
где она уже проводилась. В итоге было при-
нято решение ее масштабировать и кратно 
увеличить число субъектов-участников с 
целью исполнения поручения Президента 
РФ о сокращении дорожно-транспортного 
травматизма, – отметил Ярослав Юрьевич. 
– Да, по стране фиксируется сокращение 
количества ДТП, но число аварий с учас-
тием пешеходов еще огромное – свыше 34 
тысяч происшествий, и в них 3326 погиб-
ших. Коэффициент достаточно высокий. 

Кампания стартовала в ряде регионов 
страны 1 июня, Ставропольский край – 13-й 
по счету запуска мероприятий. Проводится 
она в два этапа и завершится ближе к зиме. 
Летом мероприятия охватят пешеходов, 
водителей и кандидатов в водители, а осе-
нью – в начале учебного года – будет вес-
тись более плотная работа с министерс-
твом образования, будут задействованы 
детские сады, школы, ссузы и вузы. 

– Общий охват по стране должен превы-
сить 325 тысяч граждан, в крае –15969 чело-
век.  Это минимальный показатель, который 
мы должны охватить через консультантов, а 
благодаря СМИ и «сарафанному радио» эта 
цифра будет кратно увеличена, – отметил 
эксперт. – Кампания несет с собой мощ-
ную информационную поддержку, в каждом 
регионе она начинается с подобной пресс-
конференции с целью максимального ин-
формирования населения о проекте. 

Для вовлечения населения в кампанию 
предусмотрены несколько форматов. С 
пешеходами работа ведется в местах мас-
сового скопления людей, в парках, скверах, 
у торговых центров и так далее. С водите-
лями – исключительно на АЗС. Формат для 
пешеходов и водителей в целом похож. Для 
решения им будут предложены небольшие 
задачи, которые призваны напомнить води-
телям о безопасном проезде пешеходного 
перехода, а пешим участникам о том, как 
правильно и безопасно переходить дорогу. 
Мероприятия проходят в виде промоакций 
и не отнимают у человека, как правило, бо-
лее трех минут. 

С кандидатами в водители предусмот-
рен лекционный формат – в автошколах 
организуют 60-минутные занятия по бе-
зопасности. Как отметил спикер,  эта ка-
тегория слушателей является одними из 
самых благодарных участников кампании, 

потому что они пришли за знаниями и хотят 
научиться пользоваться автомобилем пра-
вильно и безопасно.

Второй этап кампании начнется в сен-
тябре. Для детских садов и начальных клас-
сов предусмотрен формат интерактивного 
спектакля с активным вовлечением ребят – 
это отличная поддержка мероприятий, ко-
торые регулярно с детьми проводят Госав-
тоинспекция и министерство образования. 
А в средней школе и в вузах мероприятия 
пройдут в виде лекций и бесед с демонс-
трацией 15-минутного видеоролика о бе-
зопасности дорожного движения.

– Все консультанты, которые  работают в 
крае, в хорошо заметной яркой форме. По 
окончании каждого контакта с участниками 
они вручают собеседнику световозвраща-
ющие брелоки и шнурки. Чем обусловлен 
выбор подарков? Дело в том, что, по ста-
тистике, в темное время суток чаще случа-
ются аварии с серьезными последствиями 
для пешеходов, потому что их не видно. 
Бытует мнение: если фары светят на чело-
века, значит водитель его видит, но это не 
всегда так. Мы рекомендуем использовать 
шнурки со световозвращающими элемен-
тами, и именно эту обувь надевать при на-
хождении на дороге в темное время суток. 
Одно дело, когда что-то статичное свето-
возвращается, другое – когда человек идет 

и мелькает, это привлекает внимание води-
теля больше, тем самым сокращая вероят-
ность происшествия, – рассказал Ярослав 
Костицин.

Спикер также добавил, что, как прави-
ло, пешеходы – участники ночных ДТП не 
имеют световозвращающих элементов. 
Многие пренебрегают этим простым, но 
важным для безопасности правилом. При 
этом есть и обратная статистика, когда при 
наличии световозвращающих элементов 
человек остается жив.

Журналисты – 
первые участники 

Ознакомившись теоретически, предста-
вители СМИ смогли сами принять участие в 
кампании «на местах». Что можно отметить: 
локации яркие, заметные, как говорится, 
не проходите мимо. И не стесняйтесь учас-
твовать. Вопросы не сложные, а задумать-
ся и проанализировать свое поведение в 
качестве как пешехода, так и водителя ни-
когда лишним не будет. Да и подарки полу-
чить приятно – они стильные и, безусловно, 
нужные.

Юлия СЕМЕНЕНКО.
Фото Госавтоинспекции 

Ставропольского края 
и из архива редакции

Журналисты первыми приняли участие в кампании

На Ставрополье – две лаборатории безопасности

На манекене можно научиться правильно пристегивать ребенка в автокресле
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П
лавился на солнце ас-

фальт, ужасно палило 

солнце, и поэтому насто-

ящим подарком судьбы стало 

для меня письмо подруги Ири-

ны, которая приглашала про-

вести отпуск в домике у моря.
Я обрадовалась. Купила ши-

рокополую шляпу, купальник и 
отправилась на юг. Ирина встре-
тила меня на вокзале. Но едва я 
стала благодарить её за пригла-
шение, как услышала, что ей нуж-
но срочно уехать. 

– А я так рассчитывала, что 
мы вместе отдохнём, поболтаем, 
вспомним прошлое, – призна-
лась я подруге. – Мы ведь давно 
не виделись. А надолго ты уезжа-
ешь?

– На неделю точно, – ответила 
она. 

– Увы, через неделю мне уже 
надо на работу выходить.

– Но ты же дождёшься меня, 
Людочка? Я забила холодильник 
твоей любимой едой, так что го-
лодной ты точно не останешься. 

Какая же ты заботливая, Ироч-
ка! Спасибо!

– Но есть одно «но», Людочка. 
Дело в том, что я присматриваю 
за престарелой тетушкой. Не со-
гласилась бы ты побыть с ней в 
это время?

– Для подруги я на всё готова. 
– Спасибо. 
И с этими словами, пере-

дав мне ключи от квартиры, она 
уехала. 

Я вошла в дом, где мне всё 
было знакомо, так как я отдыха-
ла здесь в прошлом году. Время 
было позднее. Приняв с дороги 
душ, я надела халат и зашла в 
гостиную. Села на диван, вклю-
чила телевизор и от нечего де-
лать решила сделать педикюр. Но 
только успела достать ножницы и 
положить ногу на стул, как откры-
лась дверь в соседнюю комнату и 
появилась старушка преклонных 
лет. Она кивнула мне и села око-
ло телевизора. И тут я услышала 
громкий шёпот:

– Как вы себя ведёте? На вас 
же все смотрят!

– Кто? – спросила я. Бабуля 
жестом указала на экран теле-
визора. А там Михаил Горбачёв 
делал доклад, и все депутаты 
«смотрели» на меня.

Пришлось срочно запахнуть 
халат и надеть тапочки. 

история из жизни

СТРАННЫЙ ОТПУСК

Утром следующего дня мы за-
втракали, когда вдруг Маргарита 
(так звали старушку) закричала: 

– Смотрите, смотрите! Какой 
красивый белый котёночек на 
шкафу! А рядом черный котёно-
чек!

Я посмотрела, но ничего не 
увидела. Скорее всего, эта была 
игра её воображения. Позднее 
я рассказала об этом соседке 
Инне Ивановне. На что она мне 
сказала: 

– У меня есть пара годова-
лых котят, одного я могу пода-
рить Маргарите, пусть займётся 
котёнком. А то от нечего делать 
она начинает фантазировать. 

И принесла котёнка. Оставив 
Маргариту, мы с соседкой пом-
чались на пляж. Я ведь ехала 
сюда ради моря, солнца, загара. 
По дороге Инна Ивановна сказа-
ла, что Ирина перед отъездом по 
рецепту врача купила Маргарите 
дорогое лекарство, но старушка, 
внимательно изучив инструкцию, 
отказалась его пить. 

– Тут написано, что может быть 
побочный эффект – диарея. 

Инна Ивановна предложила 
пойти на хитрость. 

– Надо же её как-то заставить 
пить это лекарство.

Вернувшись с пляжа, мы уви-
дели, что Маргарита бьёт котен-
ка, а он отчаянно пищит. 

– Что вы делаете? Он же ма-
ленький! – возмутилась я. 

А бабуля мне отвечает: 
– Он зовёт меня замуж, а я не 

хочу!
Инна Ивановна забрала котён-

ка и унесла домой. 
Через некоторое время про-

звенел дверной звонок. Я откры-
ла дверь. На пороге стояла Инна 
Ивановна. Она успела переодеть-
ся и «замаскироваться» так, что-
бы Маргарита её не узнала.

– Врача вызывали?
– Да-да, входите.
– Здравствуйте, кто больной?
- Я, – ответила Маргарита. 
– Что у вас болит?
– Общая слабость.
– Откройте рот, покажите 

язык. Язык нормальный. Давай-
те измерим давление. Давление 
хорошее. Теперь послушаем сер-
дце. И сердце работает хорошо. 
Я вам выпишу рецепт от общей 
слабости. 

На этом «визит врача» закон-
чился. Маргарита сказала: 

– Вот это врач! И давление 
измерила, и сердце послушала. 
Лекарство от такого врача я буду 
пить. 

На следующий день я решила 
пойти прогуляться. И пожалела 
об этом, потому что, вернувшись, 
увидела, что на газовой плите 
включены все горелки. На одной 
стояла тарелка с борщом, на вто-
рой – с котлетами, на третьей – с 
гречневой кашей. И тут услышала 
голос Маргариты: 

– Это я для вас грею обед. 
Я была в шоке! Подбежав, вы-

ключила газ. Пришлось вместе с 
едой выбросить в мусорное вед-

ро и тарелки. 
На следующий день неожи-

данно сломался телевизор. При-
шлось вызвать мастера. Починив 
телевизор, он сел отдохнуть на 
диван. И тут из своей комнаты 
появилась Маргарита. Она была 
в нарядном платье, губы ярко 
накрашены красной помадой, 
а с лица осыпалась пудра. Сев 
рядом с мастером, она ласково, 
словно у своего старого знако-
мого, спросила: 

– Как вы меня нашли? 
Мастер удивился. 
– Пришёл по заявке чинить те-

левизор. 
– А как вас зовут?
– Николай.
Увидев, что я накрыла на стол, 

позвала отобедать с нами и Ни-
колая. 

– Посмотрите, какой вкусный 
суп приготовила нам с вами Люд-
мила. Тут и петрушка, и укроп, и 
даже морковка. 

Мастер похвалил: 
– Вы правы. Всё не только кра-

сиво, но и очень вкусно. Спасибо, 
я сыт. 

Но едва он встал, как Марга-
рита закричала: 

– Вы уже уходите? 
– Да, у меня много заявок.
На следующий день я решила 

ненадолго отлучиться. Разве я 
знала, что Маргарита, восполь-
зовавшись моим отсутствием, 
вызовет по телефону скорую по-
мощь?..

Врач, не дозвонившись, до-
гадался позвонить в соседнюю 
квартиру. Инна Ивановна впусти-
ла его к Маргарите. 

Старушка была вся в слезах. 
– Скорее, мой отец умирает. 
Врач с сомнением посмотрел 

на её седую голову. 
– Где больной? 
Маргарита повела их в свою 

комнату. Там на постели лежал 
большой портрет её отца. Врач 
возмутился.

– Вы можете сделать так, что-
бы она самостоятельно не поль-
зовалась телефоном? Это уже не 
первый ложный вызов. Или хоти-
те, чтобы я выписал штраф?

На следующий день тетушка 
решила, что телефонный аппарат 

работает «как-то не так», при-
шлось вызвать того же мастера, 
что ремонтировал телевизор. 
Мужчина пришел и занялся теле-
фоном. А из комнаты Маргариты 
доносились какие-то странные 
звуки. Я побежала к ней. О, гос-
поди! Маргарита спешно натя-
гивала одно платье на другое и 
стонала от того, что застряла. Я 
сняла с неё второе платье и спро-
сила:

– Что вы делаете? 
– Я услышала, что придёт мас-

тер, и решила нарядиться. 
– А зачем не сняли первое пла-

тье? Оно достаточно приличное 
для приёма гостей. 

– Он меня в нём уже видел.
И взялась за губную помаду и 

пудру. 
Оставив тетушку, я пошла на-

крывать стол, чтобы угостить 
мастера обедом. Следом вошла 
Маргарита и спросила его: 

– Что идёт в кино? 
– Сейчас в кинотеатрах идут 

одни военные фильмы.
Маргарита расстроилась. 
– Вы меня разочаровали. Я ду-

мала, вы меня в кино пригласите. 
– Нет-нет, – сказал мастер и 

поспешил уйти. 
А на следующий день приехала 

Ирина. Увидев, как я при виде её 
облегчённо вздохнула, объявила, 
что они с Маргаритой уезжают в 
санаторий. 

– Нам не мешает подлечить 
нервы.

А мне сказала, что я могу 
остаться и ещё покупаться и по-
загорать.

– Ещё? – переспросила я. – 
Да я на море-то была всего один 
раз. А ведь ехала сюда в надежде 
покататься на катере, съездить 
на экскурсию. 

И тут из радиоприёмника пос-
лышалась песня: «Через года 
слышу мамин я голос, значит, мне 
домой возвращаться пора»... 

– Это не меня зовёт моя мама? 
– выглянула из комнаты Марга-
рита.

– Нет, это наша гостья уезжает, 
– ответила ей Ирина.

Так окончился мой странный 
отпуск на морском побережье, 
после которого я стала задумы-
ваться, что возраст нередко пре-
подносит разные «сюрпризы», 
к которым не хотелось бы иметь 
отношения.

Людмила СЫПИНА, 
член Союза журналистов РФ 

Владимир Владимиров отметил, что 
сегодня в крае особое внимание уделя-
ется поддержке образовательной и на-
учной среды как важнейшего условия для 
подготовки востребованных специалис-
тов и внедрения современных техноло-
гий в экономику.

Обсуждено оснащение университет-
ской клиники Северо-Кавказского фе-
дерального университета современным 
медицинским оборудованием. Это важ-
ный проект для всей системы здраво-
охранения региона. Клиника станет не 
только базой для подготовки молодых 
специалистов, но и центром высоко-
технологичной медицинской помощи 
жителям края, включая реабилитацию 
участников СВО. Для этого необходимо 
выделение из федерального бюджета 
средств для приобретения высокотехно-

логичного медицинского оборудования.
Отдельное внимание уделено созда-

нию на базе вуза передовой инженерной 
школы «Новые материалы и химия». Про-
ект реализуется в сотрудничестве с веду-
щими промышленными предприятиями 
края. Школа станет центром подготовки 
инженерных кадров и научно-технологи-
ческого сопровождения промышленных 
проектов. Владимир Владимиров под-
черкнул значимость этой инициативы 
для развития высокотехнологичных от-
раслей и обратился к Валерию Фалькову 
с просьбой поддержать инициативу уни-
верситета по участию в конкурсном отбо-
ре министерства.

Также обсуждено создание селекци-
онно-генетического центра на базе Се-
веро-Кавказского федерального науч-
ного аграрного центра. Этот комплекс 

образование

позволит вывести на новый уровень се-
лекцию сельскохозяйственных культур, 
увеличить объемы производства оздо-
ровленного посадочного материала и 
повысить продуктивность сельхозпро-
изводства. На реализацию проекта тре-
буется порядка 285 миллионов рублей. 
Будет проработан вопрос федерального 
финансирования данной инициативы. 

Глава края поблагодарил Валерия 
Фалькова за внимание к предложениям 
Ставрополья. По итогам встречи сторо-
ны договорились о дальнейшей совмес-
тной проработке проектов и включении 
их в профильные федеральные про-
граммы.

— Для нас крайне важно, чтобы в 
Ставропольском крае создавались все 
условия для качественного образования, 

современной науки и подготовки востре-
бованных специалистов. Это касается и 
модернизации общежитий, и оснащения 
университетских клиник, и создания но-
вых инженерных школ. Сегодня мы стро-
им будущее региона — делаем ставку 
на молодежь, на передовые технологии, 
на аграрную науку. Все эти направления 
напрямую влияют на экономику, здра-
воохранение, продовольственную безо-
пасность и качество жизни наших зем-
ляков. Благодарен Министерству науки и 
высшего образования за внимание к на-
шим проектам. Рассчитываю, что вместе 
мы сможем реализовать все намеченные 
планы и открыть новые перспективы для 
ставропольской молодежи, науки и про-
мышленности, — прокомментировал 
встречу Владимир Владимиров.

МИНИСТР ВЫСШЕГО 
ОБРАЗОВАНИЯ ПОДДЕРЖАЛ 

ИНИЦИАТИВЫ КРАЯ
 

На Ставрополье побывал министр науки и высшего образования России Ва-

лерий Фальков. Он встретился с губернатором региона Владимиром Влади-

мировым. Продуктивный разговор состоялся на площадке образовательного 

центра «Машук». Стороны обсудили развитие высшей школы, научных центров 

и модернизацию инфраструктуры ведущих вузов региона.
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В краевой столице в минувшие 

выходные прошёл заключи-

тельный этап предварительно-

го этапа женского чемпионата 

России по пляжному гандболу. 
На Комсомольском пруду было 

по-настоящему жарко. И дело не 
только в +35 и более градусах, кото-
рые показывал термометр. Коман-
ды бились за право попасть в «Фи-
нал четырёх». Такая цель была и у 
коллектива «Ставрополье».

Расклад 
перед туром

Женщины уже успели за это 
лето провести два этапа. Игры 
прошли ещё в начале июня в Ана-
пе. Всего на чемпионат России по 
пляжному гандболу среди милых 
дам заявились шесть команд: 
«Динамо-Синара», действующий 
победитель соревнования, «Чер-
номорочка», «Кубань», «Московс-
кая гандбольная академия», КубГУ 
и «Ставрополье». Наш коллектив 
вернулся на песок, пропустив 
прошлый сезон по уважитель-
ной причине: решалась судьба 
– останется клуб на гандбольной 
карте России или нет. Как мы зна-
ем, в «классике» команда своим 
бывшим молодежным составом 
поиграла в Высшей лиге. Настало 
время показать себя в «пляжке», 
в которой «Ставрополье» являет-
ся самым титулованным клубом в 
России.

Первые два тура наши девуш-
ки провели достойно, но удача 
чаще отворачивалась от них. Все 
матчи шли, что называется, «ноз-
дря в ноздрю». Но где-то ставро-
польские красавицы пропускали 
«золотой гол», в каких-то встре-
чах не хватало одного точного 
броска в серии буллитов. Ко-
нечно, гандболистки уже имеют 
опыт выступления на песке, но 
психологического опыта им пока 
не хватает.

Кстати, тренерский 

штаб «Ставрополья» 

прекрасно понимает, что 
коллективу нужны «вожа-
ки». Поэтому в команду 

вернулись опытные Снежана 
Махнёва и Ангелина Болоба. 
Причём болельщики могут 

увидеть их не только летом, 

но и на паркете в Высшей 

лиге. Когда-то девушки уже 
выходили со «Ставропольем» 

в Суперлигу, может, у них 
получится войти дважды в 
одну реку. Впрочем, это уже 

другая река.
Однако вернемся на пляж. 

Наша команда смогла после двух 
туров набрать только шесть оч-
ков, расположившись на пятом 
месте. В этом отчасти виноват и 
регламент. Его, по сравнению с 
прошлым сезоном, немного из-
менили. Теперь в решающий этап 
попадают только четыре лучших 
коллектива, ранее там играли все 
команды. Коррективы были вне-
сены незадолго до старта чем-
пионата России, поэтому «Став-
рополье» готовилось по старому 
формату, набирая свою лучшую 
форму к концу турнира. В итоге 
девушкам предстояло на домаш-
нем этапе показать все своё мас-
терство, доведя количество оши-
бок до минимума.

Как в кино
Триллер с буллитами. Пер-

вый матч у «Ставрополья» состо-
ялся против вице-лидера турнира 
– «Кубани». Ранее из Краснодарс-

спорт

ПЛЯЖНЫЙ ГАНДБОЛ 
ПОД СТАВРОПОЛЬСКИМ СОЛНЦЕМ

кого края на «пляжку» заявлялось 
минимум три команды. С недав-
них пор было решено создать 
одну сильную сборную под зна-
мёнами клуба Суперлиги, а так-
же выставлять один молодёжный 
коллектив. 

Хозяйки песка отлично начали 
встречу. Им удавалось уверенно 
взламывать оборону соперника. 
Снежана Махнёва, действующая 
в роли «джокера», раздавала не 
только красивые передачи, но и 
сама активно совершала броски. 
Также у ставропольчанок полу-
чался своеобразный «быстрый 
центр». А в воротах у наших кра-
савиц прекрасно себя показала 
тренер вратарей клуба Марина 
Гуторова. Опытного голкипера 
заявили на домашний тур, чтобы 
увеличить шансы на выход в фи-
нал. И Марина сразу начала по-
казывать фантастическую игру, 
«зачехлив» соперниц. Поэтому 
было неудивительно, что «Став-
рополье» уверенно выиграло пер-
вый сет. А вот во втором отрезке 
встречи кубанские гандболистки 
смогли взвинтить скорости. В обо-
роне хозяйки перестали успевать 
за оппонентками. В атаке наши 
красавицы тоже немного просе-
ли, но смогли быстро вернуться 
в игру. В результате в концовке 
сета счёт был равным. И став-
ропольские пляжницы за десять 
секунд до конца периода смог-
ли организовать атаку за «один 
балл». Этого не хватило. Опытный 
голкипер «Кубани» Юлия Пойлова 
сразу же бросила по пустым во-
ротам «Ставрополья». Мяч попал 
в сетку с «сиреной», а гол вратаря 
считается в «пляжке», как за два. 
Снова злополучные буллиты. Но 
наши девушки смогли отбросить 
в сторону предыдущие неудачи в 
этой лотерее в последние секун-
ды сета. Тут стоит благодарить и 
болельщиков, которые невероят-
но поддерживали девушек. В ре-
зультате «Ставрополье» выиграло 
буллиты, завоевав важные два 
очка.

Уверенно и четко. Второй 
матч наши умелицы проводили 
против «Московской гандболь-
ной академии», которая шла на 
третьей строчке. И в этой встрече 
хозяйки пляжа показали себя во 
всей красе. Им удавалось ста-
вить блоки в обороне, грамотно 
проводить красивые атаки с воз-
душными передачами. Москвич-
ки поначалу цеплялись по счёту, 
но в середине каждого из сетов 
отпускали соперниц на шесть 
баллов. Преимущество в «пляж-
ке» невесомое, но при грамотной 
работе гандболисток может стать 
существенным. Так и получилось 
в этом матче. Ставропольчанки 
не позволили соперницам при-
близиться, выиграв в два сета. 
Эта победа была крайне важна, 
ведь «Черноморочка», с которой 
«Ставрополье» вело борьбу за по-

падание в топ-4, отставая всего 
на два очка, проиграла МГА, а это 
значило, что команды перед оч-
ной встречей шли вровень.

Опять психология. В пос-
леднем матче в первом игровом 
дне «Ставрополье» встречалось 
как раз с «Черноморочкой». При 
удачном раскладе хозяйки песка 
могли обеспечить себе серьез-
ный задел для выхода в «Финал 
четырех». Однако первый сет у 
них не задался. Впрочем, это же 
можно было сказать и про ново-
российских гандболисток. Все 
прекрасно понимали, что игра 
должна была стать решающей 
в борьбе за финал. Первыми в 
себя пришли гостьи. Они суме-
ли уменьшить количество своих 
ошибок, получив преимущество 
в несколько баллов. Этого хва-
тило, чтобы удержать победу в 
первом сете. А вот во втором от-
резке встречи ставропольчанки 
сразу начали доминировать. У 
них получалось практически всё. 
Особенно эффектно смотрелись 
«воздушки» в линию. Это было 
что-то из мужского гандбола. 
«Черноморочка» ничего не смог-
ла противопоставить такой игре, 
отдав второй сет. Всё решалось 
в серии буллитов. И здесь вновь 
психология подвела «Ставропо-
лье». Наши девушки бросили все 
свои попытки в «молоко», не най-
дя средств против высокой игры 
голкипера соперниц. «Черномо-
рочка» вновь убежала на два очка 
вперёд.

Отступать некуда. Второй и 
заключительный игровой день 
«Ставрополье» открывало против 
аутсайдера турнира КубГУ – той 
самой молодежной команды из 
Краснодарского края. Студентки 
за все игры турнира не смогли 
набрать ни одного очка. Каково 
же было удивление для ставро-
польских болельщиков, когда 

гостьи уверенно забрали первый 
сет. Тут стоит сделать ставку на 
то, что хозяйки песка допускали 
много ошибок, забыв, по сути, 
выйти на поле. Чтобы продол-
жать борьбу за выход в «Финал 
четырёх», проигрывать было не-
льзя. И ставропольчанки включи-
лись на «полную катушку». Пошли 
красивые комбинации, оборона 
стала играть строже, Марина Гу-
торова выигрывала раз за разом 
в пенальти, а «джокеры» наноси-
ли точные броски. Игру удалось 
увести в серию буллитов, где 
хозяйки грамотно поработали с 
вратарской линией, выпуская на 
песок защитниц, блокирующих 
броски соперниц. Студентки пали 
под таким натиском. 

Дорога в финал через ли-
дера. В последнем матче всего 
предварительного этапа встреча-
лись «Динамо Синара» и «Ставро-
полье». Самые опытные команды 
в российской «пляжке». И турнир-
ная ситуация к этому моменту 
обстояла следующим образом: 
волгоградский коллектив сумел в 
серии буллитов переиграть «Чер-
номорочку». Новороссийские 
гандболистки не смогли отойти 
от этого обидного поражения и 
уступили следом «Кубани». То 
есть «Ставрополье» и «Черно-
морочка» вновь сравнялись по 
очкам. Только у наших девушек 
оставался матч в запасе против 
лидера турнира «Динамо Сина-
ры». Хозяйки были максимально 
мотивированы. Они собрали все 
силы в кулак. Девушки играли 
практически идеально в оборо-
не. Гостьям каждый гол давался 
с огромным трудом, в то время 
как ставропольчанки красиво и 
грациозно взламывали оборону 
соперниц. Казалось, что именно 
хозяйки идут на первом месте в 
таблице. У «Динамо Синары» не 
было шансов на успех. «Ставро-

полье» уверенно выиграло в два 
сета, выйдя в «Финал четырех»!

Решающий этап чемпиона-
та России по пляжному гандболу 
среди женских команд пройдет в 
Москве с 25 по 27 июля. Все очки 
коллективов аннулируются. Сна-
чала они сыграют между собой в 
группе. Победитель встретится в 
полуфинале с четвертым местом, 
две другие команды сойдутся в 
параллельной встрече. Триумфа-
торы этих противостояний выйдут 
в финал, а проигравшие разыгра-
ют бронзу. Все шансы на успех у 
«Ставрополья» есть, ведь наши 
девушки обыграли всех своих со-
перниц по «Финалу четырех» на 
домашнем этапе. Однако сначала 
им придется поучаствовать в Куб-
ке России. Он состоится также в 
Москве, только в эти выходные. 
Помимо краснодарских коллекти-
вов, МГА и «Ставрополья», здесь 
сыграют любительские команды 
из столицы нашей Родины. 

А нужна ли 
«пляжка»?

И вместо заключения будет 
небольшое размышление. В ко-
торый раз хочется понять: нужен 
ли пляжный гандбол в России? 
Количество команд, которые 
участвуют в турнире, с каждым 
разом сокращается. И если у де-
вушек еще есть конкуренция, то у 
мужчин ее нет. Титул между собой 
разыграют «Технолог-Спартак» и 
«Екатеринодар». Если, конечно, 
ЦСКА не повторит прошлогодний 
фокус, выставив в финал масте-
ров «пляжки», играя весь турнир 
до того молодежкой. Но для этого 
армейцам нужно выйти в решаю-
щий этап, а пока у них нет очков 
и они идут на последнем, пятом 
месте. 

Да-да, у мужчин играют все-
го пять команд, три из которых 
представляют Краснодарский 
край. «Виктор» не выставил свой 
коллектив, ибо основа готовится к 
«классике», а молодежный состав 
принимал участие в Спартакиа-
де. По такой же причине, к слову, 
«Черноморочка» у женщин играет 
своей молодежкой. А всему ви-
ной такой растянутый календарь, 
который никак не согласовывает-
ся с «классикой» и клубами. Сами 
подумайте: первые два тура про-
водятся в начале июня, а потом 
все продолжается через месяц-
полтора. Для чего это делается? 
Зачем? Ведь было бы круто, если 
бы топовые игроки из «классики» 
сыграли в «пляжке». Причём они 
согласны, но не в ущерб основной 
деятельности, конечно…

Геннадий КРИШТОФОРОВ
Фото ГК «Ставрополье»

 Победное фото – «Ставрополье» с фанатами 

Ставропольские гандболистки тщетно пытались атаковать ворота «Черноморочки»
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «ГеоКом» Ковальчук Д.Б., г.Ставрополь, ул.Краснофлотская, 88, оф.10, квалификацион-
ный аттестат № 26-11-110 от 11.01.2011, email: geokom07@mail.ru, тел. 8(8652)71-58-13, в отношении земельного участка, 
расположенного по адресу: г.Ставрополь,  СТ «Химреактив», № 217, КН 26:12:032002:949, г.Ставрополь,  СТ «Химреактив», 
№ 218, КН 26:12:032002:714,  выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границы земельных учас-
тков.

Заказчиком кадастровых работ (согласно договору оказания услуг) являются Пыхтина Г.Д., Селихова Е.П (т.71-58-13). 
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: г. Ставрополь, 
ул.Краснофлотская,88, оф.10,  18 августа 2025 г. в 14 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка мож-
но ознакомиться по адресу: г.Ставрополь, ул.Краснофлотская, 88, оф.10 (т.71-58-13).

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ земельного 
участка на местности принимаются с 15 июля 2025 г. по 18 августа 2025 г. по адресу: г.Ставрополь, ул.Краснофлотская, 88, 
оф.10, от смежных земельных участков, расположенных в квартале 26:12:032002, 26:12:032002:948,  СТ «Химреактив», 
216, 26:12:032002:950,  СТ «Химреактив», 219, с правообладателями которых требуется согласовать местоположения гра-
ниц, уполномоченным лицом  СТ «Химреактив», имеющим право согласовывать границы земельного участка.

При проведении согласования границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
мент о правах на земельный участок, документ о наделении полномочий по согласованию границ з/у в границах СТ «Хим-
реактив».
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

В соответствии с п. 8 ст. 39 Федерального закона от 24.07.2007 №221-ФЗ «О государственном кадастре недвижимос-
ти» извещаем всех заинтересованных лиц о проведении собрания о согласовании местоположения границ земельного 
участка, расположенного по адресу: г. Ставрополь, С/Т «Геофизик», 781.

Заказчик кадастровых работ Казанцева Елена Юрьевна, Ставропольский край, г. Михайловск, ул. Люксембург Р., дом 
298, (89283219996).

Кадастровый инженер Долгов Ю.А., г. Ставрополь, ул. Пирогова, 38/2, кв.33, dolgov6505@yandex,ru,  ат.26-11-137, 
т. 219996.

Кадастровый номер земельного участка: 26:12:031510:698.
Адреса смежных земельных участков: г. Ставрополь, С/Т «Геофизик», 780 (26:12:031510:697), садоводческое товари-

щество «Геофизика», «Мамайские выпаса» (26:12:000000:68).
С проектом межевого плана можно ознакомиться у кадастрового инженера Долгова Ю.А. (г. Ставрополь, ул. Пирогова, 

38/2, кв.33).
Место, дата и время проведения собрания: г.Ставрополь, С/Т «Геофизик», 781, 15 августа 2025 г. в 10.50.
Возражения заинтересованных лиц, возникшие после ознакомления с межевым планом, могут быть направлены по 

адресу: г. Ставрополь, ул. Пирогова, 38/2, кв.33, в срок до 15 августа 2025 г.
При проведении  согласования местоположения границ при себе иметь паспорт, а также документы, подтверждающие 

права на соответствующий земельный участок.
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УВЕДОМЛЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ САДОВОДОВ 

СНТ СН  «ОКТЯБРЬСКОЕ» Г. СТАВРОПОЛЯ 

2 августа 2025 года в 14.00 состоится общее собрание 

членов СНТ СН «Октябрьское» и собственников земельных участков.
Место проведения: г. Ставрополь, улица Пржевальского, д. 2 (помещение Совета мик-

рорайона №23).

С материалами, подготовленными к собранию, можно ознакомиться 

19 и 20 июля 2025 года (помещение Совета микрорайона №23) с 16.00 до 18.00.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Выборы председателя собрания и секретаря собрания.

2. Прием в члены товарищества.

3. Отстранение председателя правления СНТ СН «Октябрьское» от занимаемой 

    должности.

4. Отстранение членов правления СНТ СН «Октябрьское» от занимаемой должности.

5. Выборы членов правления.

6. Выборы председателя правления.

7. Исключение из членов товарищества.

8. Другое.
Инициативная группа  СНТ СН «Октябрьское»
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16 ИЮЛЯ16 ИЮЛЯ, СРЕДА., СРЕДА.Облачно с прояснени-Облачно с прояснени-

ями. Температура +21...+31ями. Температура +21...+31ооС, ветер запад-С, ветер запад-

ный и северо-западный 3...9 м/с, давление ный и северо-западный 3...9 м/с, давление 

710...711 мм рт.ст.710...711 мм рт.ст.

Использованы данные сайта gismeteo.ruИспользованы данные сайта gismeteo.ru

    

Телефон приемной 75-99-59, 75-99-59, 

рекламное агентство 23-48-30.23-48-30.
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ТРОЛЛЕЙБУСНЫЙ ПАРК

официальное опубликование
В результате допущенной технической ошибки опубликуются сле-

дующие изменения:

- в пункте 4 заключения о результатах общественных обсуждений, 

опубликованного в газете «Вечерний Ставрополь» от 24 мая 2025 

года (страница 5), слова «При проведении общественных обсужде-

ний приняли участие 6 участников общественных обсуждений» заме-

нить словами «При проведении общественных обсуждений приняли 

участие 18 участников общественных обсуждений».

Совет ветеранов Ставропольского регионального отделения 
«Российского совета ветеранов пограничной службы» с глубоким 
прискорбием сообщает, что 12 июля 2025 года на 76-м году жиз-
ни скоропостижно скончался ветеран-пограничник председатель 
совета генерал-майор в отставке 

СОЛОВЬЕВ Павел Васильевич.
Все, кто знал Павла Васильевича, служил и работал вместе с 

ним, запомнят его настоящим патриотом России, целеустрем-
ленным, энергичным, отзывчивым и скромным человеком, всегда 
готовым оказать помощь сослуживцам и товарищам. Его жизнь – 
яркий пример беззаветного служения Родине, избранному делу, 
верности своим идеалам и убеждениям.

Выражаем искренние соболезнования родным и близким по 
поводу смерти Павла Васильевича.

Светлая память о Павле Васильевиче навсегда сохранится в на-
ших сердцах. Царствие ему небесное, пусть земля ему будет пу-
хом и вечный покой.

 
Совет ветеранов Ставропольского регионального 

отделения «Российского совета 
ветеранов пограничной службы»


